

# こころ

vol.67  
2024.1



## contents

- 02 特集 | 新年初顔合わせ会  
各施設長、職員の抱負
- 05 シリーズDr | 死について
- 06 シリーズ健康 | コグニサイズ
- 08 野球部活動報告
- 10 トピックス
  - フードドライブ
  - 理事長 梶塚地区講演
  - 認知症カフェ
  - クリーン作戦
  - 市民公開講座
  - 高齢者・福祉用具体験セミナー開催
- 12 外来受付予定表

## 新年 顔合わせ会



### 令和6年、新年の挨拶

理事長 佐藤 忠宏

皆さん、明けましておめでとうございませう。今年はずいぶん早く、雪が降らない穏やかな正月と思つていましたが、災害、事故と大変な事が起こりました。

今年を象徴するようなことにならなければと思つては、コロナから解放され、しばらくぶりに、楽しい正月を過ごされた事と思つては。

さて、法人にとつて今年はどうなるでしょうか。昨年の後半はまだコロナの後遺症が残つていゝうな、すつきりしない状況でした。それが当たり前という事にならないようにとあえず、努力しなければなりません。

法人を取り巻く様々な要因が変化してゐます。少子高齢化、人口減少、疾病構造の変化など、全てが法人運営にとつて大きな影響を及ぼします。それに今年、医療、介護、障害者福祉に対しての報酬のトリプル改定があります。まさに法人にとり、正念場の年です。

これを機に、持続可能な状態を維持するために組織も診療の形態も見直す必要があります。

「入院しても住み慣れた地域で継続して生活できる事」を目的にという理念をもとに「精神障害者に対応した地域包括ケアシステム」実現の為の構造改革です。

それにより多職種の連携がより具体的になり、目的達成のためのモチベーションを持つことが出来る様になり、目の前の事を処理するだけのマンネリ化した仕事から解放されるかもしれません。

また1+1が2以上になるように付加価値を高めてください。理念の実施が実績を上げる事につながる事を実感できると思つては。

同時に成果が上がれば評価される仕組み、仕事の軽重によつて手当の差も必要になると思つては。悪平等は良くありません。

改革により、生き生きとした活気のある、働きやすい職場を作りましょう。野球部の頑張りにより企業意識を高めていってください。

私は辰年、今年はずいぶんの年男です。それに病院創立45年目です。皆さんの力を借りて、もうちょっとだけ上を向いて頑張りませう。宜しくお願ひします。

### 職員代表 決意表明



地域生活支援部  
公德会就労支援センター  
センター長 有野広明

新年明けましてはおめでとございませう。

今年はずいぶん早く、雪が降らない穏やかな正月と思つていましたが、災害、事故と大変な事が起こりました。

今年はずいぶん早く、雪が降らない穏やかな正月と思つていましたが、災害、事故と大変な事が起こりました。

最後に皆様にとつて充実した一年になりますよう心よりお祈りし、簡単ではありますが職員代表の挨拶とさせていただきます。



佐藤病院  
院長 沼田 由紀夫

あけましておめでとうございます。令和の世になって6年目のお正月を迎えました。新型コロナウイルスの蔓延により、私達の生活や患者様の生活も規制が多くなり、不自由な思いをする事が多かった様に思います。かと言って、我々は病気に罹患すれば、外来受診して自宅で生活を続けながら治療を受けるとか、病状が重い場合は入院生活を余儀なくされる事になります。

精神科医療に携わる身としましては、患者様の治療を行うのは勿論の事ですが、同時に忘れてはならない使命があります。それは精神科医療や福祉に関する理解と関心を深め、差別や偏見のない社会作りを進めて行く事であります。現在、国や県をあげて「地域包括システム」の構築が進められているところですが、障害のある方も、ない方も互いに手を取り合って生活ができる世の中が実現する事を念じながら、力を尽くして参りたいと思っています。

今年も、皆様にとりまして佳き年となります様お祈り申し上げます。



若宮病院  
院長 田中 武

新年あけましておめでとうございます。

コロナ禍により私達の生活が大きく変化し、5年目となりました。世の中を覆っていた重い恐怖が軽減し、行動制限が緩和されたとはいっても医療の場では感染予防対策を継続しなければなりません。治療環境の制限も持続しています。

このような状況の中でこの1年の間に当院では、外来アルコール治療プログラムや発達障害の方を対象にしたデイケアさらに条件反射制御療法などが、自然発生的にスタッフ自らが中心となり導入されました。またクロザリルによる治療も始まりました。これらの新しい治療がスムーズに多職種が協力して開始出来たのは、病気や生きづらさを抱えて困っている人を何とかしたい、という医療にとつて大切な精神が病院に深く根付いているからであると思います。

今年もチームワークを大切に、より良い治療環境を築き上げていきましょう。新年が皆様にとつて健康で充実した1年でありますようにお祈りいたします。



米沢こころの病院  
院長 長谷川 朝穂

皆さまに新年のご挨拶を申し上げます。

新年の訪れを表す言葉として一陽来復というものがあります。冬の厳しさの後は暖かい春が訪れる、ということの意味し、更に「どんなに悪いことがあっても、幸せはやってくる」めでたさを示すことのようにです。

皆さまにとつて昨年はどのような1年でしたでしょうか？陽はまたのぼり、新年はまた巡ってはきますが、同じ1年が繰り返されることはありません。

私も少しは健康に気をつけてきたつもりでしたが、ズボンのお腹がややキウクツとなり体脂肪率もじわりと増えたようです。年を重ね自分ももう若くはなく、老いていくことを認めたくないのは当たり前で、若さと健康を保つために努力するのはよいのですが、日々を迎えることができることの幸せを感じ、自らの知識や経験を豊かにするための糧として、大切に生きることは忘れたいものではないです。

皆さまに幸福あることを願い、ご挨拶とさせていただきます。





トータルヘルス  
クリニック  
院長 川合 厚子

皆様、新年おめでとうございます。新型コロナウイルス感染症も5類となり、久しぶりに家族や親戚、友人との交流を深めている方も多いかと思えます。日常生活やイベントを楽しむにも、夢に向かって進むにも、基盤は健康ではないでしょうか。

健康にかかわる身近な病気として高血圧があります。高血圧人口は約4300万人、その中で適切に血圧が管理されているのは1200万人、自分が高血圧であるか知らない方が1400万人、知っているが未治療の方が450万人、治療をしていても目標に達していない方が1250万人だそうです。血圧を4mmHg下げることによって脳卒中や心筋梗塞などの死亡率が下がります。「血圧は120/80未満にすることが大事ですよね。」と循環器専門医に言ったら「必須です!!」と即座に返されました。年齢や基礎疾患により目標血圧は若干異なりますが、以前の常識よりかなり厳格な血圧管理により健康寿命につながります。

血圧やコレステロール、血糖などについて聞きたいことがあります。今年もどうぞよろしくお願いいたします。



ドミール南陽  
施設長 阿部 ひろみ

新年明けましておめでとうございます。

新型コロナウイルス感染症が5類となり、久しぶりに帰省のご家族を迎えたり、旅行に出かけたりするご家庭も多かったことと思います。介護の現場では引き続きの感染対策が必要とされており、旧年中は当施設でも各フロアで集団感染が発生し、ご心配をおかけし申し訳ございませんでした。そのような中でも、ご家族様や地域の皆様から温かい労いのお言葉を頂き、またリハビリ施設、在宅復帰・在宅介護支援施設として、長期・短期入所からご自宅へ満面の笑みでお帰りになる利用者様、元気に通所において下さる利用者様の姿を見ることができ、私たちの励みと喜びになっております。心より感謝申し上げます。

さて人生100年時代と言われる近年、「元気な高齢者」が増えています。「介護予防」の活動が功を奏しているようです。しかし誰もが最期の時を迎えます。新しい年を迎え、元気な「今」こそ「人生会議」を開く時です。「縁起が悪い」ことではありません。大切な人と大切にしたいことを話し合ってみませんか？当法人の介護部全体で、高齢者のその人らしい生活を支えるサービス提供に努めて参ります。元気なうちに、また困った時にいつでもご相談下さい。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

## 年男・年女

若宮病院 薬剤科 科長代理 — 小柳康弘 (薬剤師)

入職してからもうすぐ7年となります。若宮病院チーム医療の一員となるよう、他部署との連携強化に努めてきました。私は薬剤師ですので、薬剤の薬理作用及び効能・効果は把握していますが、処方された薬剤が目前の患者様にどのような影響(変化)を与えたのかを評価するには、個人の視点だけでは限界があります。様々な職種の方の視点が必要不可欠であると日々感じています。

これからも他部署の方と協力し、自分の経験と知識をフル活用して、安心安全な医療の提供に貢献していきたいと思えます。

米沢駅前クリニック 医科 — 上野佳寿美 (精神保健福祉士)

入職して二度目の年女を迎えることができたのは、皆様のご指導のおかげだと思っております。昨年は、泉町クリニックの閉院、米沢市立病院及び三友堂病院の移転など、大きな変化があった年でした。米沢駅前クリニックでは、患者様の受け入れを、佐藤病院、米沢こころの病院とともに連携しながら取り組むことで、患者様がスムーズに移行できるよう尽力し、大変勉強になりました。今年も、医療、介護、障害福祉サービスの診療報酬改定が同時に行われるため、より一層、多職種連携が求められると思えます。専門性を活かし、多様なニーズへ対応できるよう、今後も努めて参ります。

佐藤病院 第2病棟 — 沼澤悠真 (看護師)

まず3年目となり感じている事、それは精神科看護は人間看護ということなんです。これまで患者様と関わり、病気として見るのではなく、「同じ人間、人生の先輩」と念頭に置き人間として見ることが重要であると感じています。その中で、今年1年の抱負としては、全てに対して愛する気持ちを持ち、リーダー業も増えていくため周りを見れる力、状況に応じた考えや意見を発信出来るようにしていきたいと思えます。

# 活動 公徳会 佐藤病院野球部



2023

11月の大会をもって2023年シーズンの全日程が終了致しました。

1年間、多くの関係者の皆様へ支えられ、野球ができる環境を与えてくれた地域の皆様、職員の皆様、そして家族に心から感謝申し上げます。

2023年シーズンは、感染症による活動制限が緩和され、従来通りの活動を実施することができました。各山形県大会を11年連続で勝ち上がり、全国大会への出場権を獲得。全国大会での強豪チームとの対戦により多くのことを経験し、様々なことを学んだシーズンとなりました。

## 水戸市長旗第31回東日本軟式野球選手権大会 (茨城県)



1回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
11・3金	筑波病院	0	0	0	0	0	0	0	2	0	2
	公徳会佐藤病院	3	1	0	0	0	0	1	2	×	7

2回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
11・4金	スリーバンド	0	0	0	0	0	0	2	0	1	3
	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

## 第2回ジャパンメディカルリーグ (静岡県) ※大会規定により9回より特別延長

2回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
11・26日	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	0	4	4
	大津赤十字病院	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

準決勝	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	計
10・13日	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	0
	和合病院	0	1	1	0	1	1	×	4



## 特別国民体育大会燃ゆる感動かごしま国体 (鹿児島県)



1回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
10・13金	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	1	2	3
	サンデンリテールシステム	0	0	0	0	0	0	2	0	0	2

2回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
10・14土	コマニー	0	0	0	0	1	0	0	0	0	1
	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

## 第31回東北軟式野球連盟会長旗争奪東北軟式野球選手権大会 (福島県)

※大会規定により7回7点差コールドゲーム

1回戦	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	計
10・28土	大潟ヤンキース	0	0	0	0	1	0	0	0
	公徳会佐藤病院	1	6	1	0	1	2	×	11



準決勝	チーム名	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
10・29日	公徳会佐藤病院	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	タンガロイ	0	0	0	0	0	0	0	1	×	1

公徳会佐藤病院野球部  
公式Instagram



## 2

## 椅子に座って行うコグニサイズ（応用編★★）

健康運動指導士  
大塚光浩

「1.椅子に座って行うコグニサイズ（基本動作★）」に次の動作を加えて行いましょう。

3の倍数の時だけ両手でタッチしましょう。

流れ) ①左手で右肩をタッチする。②右手で左肩をタッチする。

③両手で右膝をタッチする。④右手で左膝をタッチする……続く。

↑左手で触る順番ですが、3の倍数なので、両手になっています。



認知課題（頭を使った課題）と運動課題（体を使った課題）を同時に行うことによって、心身の機能を効率的に上げていくプログラムになっています。慣れるまではゆっくり、動作1つ1つを確認しながら行いましょう。毎日5分程度を目安にちょっとずつチャレンジしてみましょう。

動作に慣れてきた方は次の内容にも挑戦してみましょう。

**CHALLENGE 1** カウント20までにしてみましょう。

**CHALLENGE 2** 5の倍数に、「空いている手を上にあげる」を追加してみましょう。

**CHALLENGE 3** 運動量を上げたい方は、全ての動作に足踏みを追加しましょう。



# コグニサイズ指導者による認知症予防運動

公徳会では南陽市、高畠町の一般介護予防事業として「認知症予防教室」事業を「コグニサイズ」で受託しております。

コグニサイズは国立長寿医療研究センターが作りだした造語です。コグニの部分にはcognition（コグニション＝認知）を指します。そしてサイズはexercise（エクササイズ＝運動）から取っています。これらを掛け合わせた造語です。

具体的には、認知課題（頭を使った課題）と運動課題（体を使った課題）を両方同時に行うことによって、心身の機能を効率的に上げていくプログラムになっています。

今回は「コグニサイズ」で実際に取り入れている運動の一部をご紹介します。

1

## 椅子に座って行うコグニサイズ（基本動作★）

### 基本姿勢

肩の力を抜きリラックスした状態で椅子に腰掛けましょう。

出来る範囲で腕を振り、膝を上げて足踏みを20歩ほど行って体を温めてから行うことで、血行促進&ケガの予防に繋がります。



①左手で右肩をタッチ



②右手で左肩をタッチ



③左手で右膝をタッチ



④右手で左膝をタッチ

### 動作説明

リラックスして椅子に座った基本姿勢で数字を数えながら、次の動作を繰り返しながら10までカウントします。

- ① 左手で右肩をタッチします。
- ② 右手で左肩をタッチします。
- ③ 左手で右膝をタッチします。
- ④ 右手で左膝をタッチします。

以後①～④の動作を繰り返しながら、数を数え続けます。

### ※ 注意 ※

転倒する恐れがありますので、動作は無理せず出来る範囲で行いましょう！  
手が届かない場合は、無理のない範囲で伸ばしましょう！！

10/14

## 高齢者・福祉用具 体験セミナー開催

ドミール南陽デイケアにて南陽高校生、柗塚地区の皆様に参加いただき地域貢献活動とし高齢者・福祉用具体験セミナーを開催しました。

高齢者の体の変化や日々の生活の中における大変さを疑似体験・福祉用具を用いて介助する側だけでなく、受ける側の気持ちも汲み取りながら日頃感じる事のできない日常生活の不自由さを体感していただきました。

身体的不自由さや心情を理解し、高齢者への思いやりや私達ができる事は何かを考え、今後、福祉・介護に興味を持っていただける一日と



なったのではないのでしょうか。参加いただきました皆様、ありがとうございました。

10/19

## 佐藤病院認知症 疾患医療センター主催 「市民公開講座」



えくぼプラザを会場にて、佐藤病院認知症疾患医療センター主催による『市民公開講座』認知症について考える』を開催しました。佐藤病院非常勤医師でも

ある文鐘玉先生に「最近のアルツハイマー型認知症の診断と治療の動向について」と題しご講話いただきました。アルツハイマー型認知症の診断方法や認知症の予防方法、令和5年9月に厚労省から承認された疾患修飾薬など認知症に関する様々なことを分かりやすくお話いただきました。後半は、佐藤病院認知症疾患医療センターとトータルヘルスクリニック認知症デイケアについて説明をさせていただきました。市民の方

PICK UP

## 認知症カフェ「てぼっこカフェ」と「くぬぎ'sカフェ」合同開催 11/11

ほのぼの居宅支援センター主催「てぼっこカフェ」と認知症疾患医療センター主催「くぬぎ'sカフェ」の合同開催をしました。佐藤病院副院長/認知症疾患医療センターセンター長である澤村先生より、認知症の外来治療について講話をいただき、講話後、お茶やお菓子を食べてつとといったカフェスタイルで日々考えていることや情報共有など盛り上がり、中には職員に認知症本人への関わり方や介護サービス利用についてなど相談される方もいらっしゃいました。参加された方から、先生や職員の話が勉強になった、交流の場が減っていた為このような場があると嬉しいなど感想いただき楽しいカフェの開催となりました。

2つの認知症カフェは定期開催しておりますので、今後もご参加をお待ちしております。

### てぼっこカフェ

梨郷公民館にて  
毎月第3土曜日 9:30~11:30

### くぬぎ'sカフェ

佐藤病院外来棟にて  
毎月第2土曜日 10:00~11:30



## 11/5 秋季烏帽子山公園 クリーン作戦

市民の憩いの場である『烏帽子山公園』のクリーン作戦に、地域の一人としてくぬぎ荘入居者様4名、職員2名で参加し、地域住民の皆様と

だけでなく、介護福祉従事者や医療関係者など多くの方々にご参加いただき大盛況で講座を終えることが出来ました。多くの方々にご参加いただきありがとうございました。



一緒に清掃活動を行いました。早朝からの作業でしたが、参加した入居者様からは、「きれいにできて良かった。」「地域の皆さんと交流できて良かった。」「地域の皆様からも温かく迎えていただき、今後交流の機会を設けて



社協議会様より「大変ありがたく、有効に活用させて頂きます。」とお言葉を頂きました。今後も定期的にこの活動を継続して



南陽市社会福祉協議会様へ寄付させて頂きました。昨年引き続き今年も法人内でフードドライブ活動を行い、集まった食品は南陽市社会福祉協議会様へ寄付させて頂きました。

11/29水  
フードドライブ

いきたいと前向きなお話もいただきました。くぬぎ荘としても、今後、交流を積極的にもちながら地域参加を進めていければと思います。

「認知症が家族に発症した場合の心構え」、「認知症になっても安心して生活できる地域（共生社会）」を指す当法人の取り組みをご説明させて頂きました。



南陽市桐塚第一区の親友会より講演依頼を受け、佐藤忠宏理事長による講演を行いました。地区内外より50名もの参加があり、「老化と認知症の違い」、「地認知症への早期治療の勧め」、

11/29水  
理事長桐塚地区講演

いきたいと考えております。フードドライブとは、各家庭で使い切れない未使用食品を持ち寄り、それらをまとめてフードバンク団体や地域の福祉施設・団体などに寄贈する活動です。近年食品ロス対策としても話題となっており、県内でも官公庁を始め各企業、団体が活動に取り組んでいます。

診療情報

令和5年度

【佐藤病院】		10月	11月	12月	平均
外来件数（一般外来）	1日平均	76.6	75.2	70.9	74.2
（うち、時間外外来受診件数）	月件数	9	5	10	8
入院者数【総ベッド数114床】	1日平均	107.3	110.1	105.3	107.6
入院件数	月件数	30	17	29	25.3
（うち、措置・応急入院件数）	月件数	2	1	2	1.7
退院件数	月件数	22	23	24	23
平均在院日数		112.0	116.9	110.5	113.1
（うち、救急病棟平均在院日数）		70.5	71.1	66.8	69.5

【若宮病院】		10月	11月	12月	平均
外来件数（一般外来）	1日平均	102.4	106.2	101	103.2
（うち、時間外外来受診件数）	月件数	7	14	10	10.3
入院者数【総ベッド数113床】	1日平均	100.3	103.9	103.4	102.5
入院件数	月件数	26	24	23	24.3
（うち、措置・応急入院件数）	月件数	1	1	2	1.3
退院件数	月件数	28	20	23	23.6
平均在院日数		100.3	114.7	131	115.3
（うち、救急病棟平均在院日数）		68.3	64.4	72.3	68.3

【米沢こころの病院】		10月	11月	12月	平均
外来件数（一般外来）	1日平均	87.2	88.7	86.1	87.3
（うち、時間外外来受診件数）	月件数	5	13	3	7
入院者数【総ベッド数114床】	1日平均	97.7	102.8	99.9	100.1
入院件数	月件数	27	26	27	26.7
（うち、措置・応急入院件数）	月件数	2	2	3	2.3
退院件数	月件数	33	24	25	27.3
平均在院日数		97.0	97.9	98.0	97.6
（うち、救急病棟平均在院日数）		69.6	67.7	64.1	67.1

表紙写真

胡蝶蘭（洋ラン）

撮影/渡部俊一氏



# 外来受付時間

## 担当医師予定 1/1 ~

### 【佐藤病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	佐藤忠宏 沼田由紀夫 直長康子	澤村一司 渡部 亮	直長康子	沼田由紀夫 文 鍾玉	澤村一司 渡部 亮		
午後1:30~4:30	澤村一司	岩本康夫	薛 陸景	岩本康夫	薛 陸景		
専 門 約 外 来 制	午前 8:30~11:30	沼田由紀夫(アルコール)	澤村一司 (もの忘れ)		澤村一司 (ストレス) 渡部 亮 (発達障害)		
	午後 2:00~4:00			岩本康夫 (依存症)	齋藤卓弥(隔週)(児童思春期) 須山 聡(隔週)(児童思春期) 薛 陸景(不安・恐怖症)		

### 【若宮病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	阿部詔子 長澤浩樹	阿部 淳	日向正光 長澤浩樹 國井寿樹	田中 武 石井玄樹 岡村未央	日向正光 奥山有里子 阿部詔子	田中 武 担当医(第1・3週) 國井寿樹(第2・4・5週)	
午後1:30~4:30	石井玄樹	阿部 淳(第1・3・5週) 長澤浩樹 國井寿樹	阿部詔子		奥山有里子		
専 門 約 外 来 制	午前 8:30~11:30	岡村未央 (児童思春期)	田中 武(依存症) 岡村未央(児童思春期)	成重竜一郎 (児童思春期)	成重竜一郎 (児童思春期)		
	午後 1:30~4:30	日向正光(うつ) 成重竜一郎(児童思春期)	成重竜一郎 (児童思春期)	石井玄樹 (児童思春期)		阿部詔子(もの忘れ) 簡野宗明(児童思春期) (第1・3週)	

### 【米沢こころの病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	竹内幸宏 遠藤雅俊 垂水良介(隔週)	長谷川朝穂 遠藤雅俊	長谷川朝穂 中尾友宣	富田 裕 遠藤雅俊	長谷川朝穂 竹内幸宏 直長康子		
午後1:30~4:30	富田 裕 田沼龍太郎 垂水良介(隔週)	竹内幸宏 富田 裕	田沼龍太郎	中尾友宣	長谷川朝穂 文 鍾玉(第2・4週)		
専 門 約 外 来 制	午前 8:30~11:30	遠藤雅俊 (不安症・パニック障害)		長谷川朝穂(依存症) 中尾友宣(もの忘れ)			
	午後 1:30~4:30	富田 裕(うつ)	竹内幸宏(ストレス)		成重竜一郎 (児童思春期)	相良雄一郎(睡眠)月1回	

### 【米沢駅前クリニック】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	薛 陸景	直長康子 中尾友宣	渡部 亮	田沼龍太郎	沼田由紀夫	長谷川朝穂 当番医(毎週)	
午後1:30~4:30	岩本康夫	澤村一司	岩本康夫		富田 裕		
専門外来 予約制 午前9:00~11:30						須山 聡(隔週) (児童思春期)	

### 【トータルヘルスクリニック】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	川合厚子(内科)	川合厚子(専門外来)	川合厚子(内科)		川合厚子(内科)		
内科 予約制 午後2:30~4:00		川合厚子(専門外来)					

\*各施設担当医師については変更になる場合もありますのでご確認ください。

\*診療及び、各種お手続き等に関するご相談・お問い合わせは以下の各病院、医療福祉相談室で受け付けいたします。

佐藤病院

☎0238-40-3170(代)

若宮病院

☎023-643-8222(代)

米沢こころの病院

☎0238-27-0506(代)

理  
念

- ・愛のある医療
- ・良識に基づいた医療
- ・公正、公平な医療

基本方針

- ・良質な医療の提供につとめます
- ・患者さま、利用者さま中心の医療を行います
- ・地域に立脚した医療を行います
- ・安全で安心と満足の得られる医療を提供します
- ・保健、医療、福祉の幅広い視点に立って健康を考えます



社会医療法人公徳会 広報誌 **こうとく** vol.67

記載内容につきまして、ご意見・ご質問・ご感想等ございましたら、こちらまでご連絡ください。

令和6年1月16日発行 第67号 発行/社会医療法人公徳会 編集/公徳会広報委員会  
社会医療法人公徳会/〒999-2221山形県南陽市柗塚948-1 TEL.0238-40-3170 FAX.0238-43-2076

☎http://www.koutoku.or.jp  
✉sato-hp@koutoku.or.jp

